



Die Text-Rechte liegen bei den Autoren und beim Katholischen Rundfunkreferat. Verwendung nur zum privaten Gebrauch!

Kirche in WDR 4 | 18.08.2023 08:55 Uhr | Franz Meurer

Es liegt in Deiner Hand

Unseren Kindern erzähle ich gerne dieses Rätsel:

Es waren drei ziemlich böse Kinder. Sie wollten einer alten weisen Frau zeigen: Alt sein ist blöd, Grufftis raus.

Also fing das böseste der bösen drei Kinder eine Maus.

Wenn ich das Rätsel vorspiele, nehme ich ein Taschentuch, knüddele es auf einer Seite zusammen und sage: Dies ist eine Maus, der Schwanz kommt raus, also ist es eine Maus. Die Kinder sind einverstanden, dass ich keine echte lebendige Maus in meine Hand nehme. Tierschutz!

Dann sagt das böseste der drei Kinder mit der Maus in der geschlossenen Hand mit dem Schwanz, der rauskommt: Wir gehen zu der alten weisen Frau und fragen sie zuerst: Was habe ich hier in meiner Hand. Das kriegt die raus. Denn die Maus hat einen Schwanz, und der kommt raus. Dann fragen wir: Ist die Maus lebendig oder tot. Wenn die alte Frau sagt: Tot!, dann lass ich sie einfach leben. Wenn sie sagt: Lebendig!, dann drücke ich einfach heimlich mit dem Mittelfinger die Maus tot. Das kann sie ja nicht sehen, weil sie meine Faust von vorne sieht.

Den Kindern zeige ich dann die Faust von vorne wie von hinten mit dem Taschentuch darin. Ich drücke mit dem Mittelfinger sichtbar zu. Schrecklich! Sieht man in den Augen der Kinder. Doch das Rätsel muss weitergehen. Die alte Frau hat keine Chance! Die drei bösen Kinder gehen zu der Höhle, in der die alte weise Frau wohnt. Palim, palim, sie klingeln an. Kommt herein, sagt die alte weise Frau. Schön, dass ihr mich besucht. Was möchtet ihr trinken: Fanta, Cola oder Sprite?

Nein, sagt das böseste der drei Kinder. Wir möchten Dir eine Frage stellen und herausbekommen, ob Du wirklich so weise bist.

Gerne, sagt die alte weise Frau, dafür bin ich doch da.

Was habe ich hier in meiner Hand, sagt das böse Kind.

Es wird ein Mäuslein sein, sagt die alte weise Frau. (Schwanz raus, also Maus). Ist es tot oder lebendig, fragt das böseste der 3 Kinder. Nun frage ich die Kinder, auch die Erwachsenen, was die weise Frau wohl antwortet. Kinder wollen nun das Leben der Maus retten und sagen oft: Hoffentlich sagt sie: Tot!, damit die Maus am Leben bleibt.

Doch was sagt die alte weise Frau: **ES LIEGT IN DEINER HAND, OB TOT ODER LEBENDIG !** Nun können die Kinder ergänzen, was gelten soll: Es liegt in unserer Hand, ob Krieg ... oder Frieden. Ob einsam oder gemeinsam. Ob für ... oder gegen. Ob mit oder ohne. Ob geizig ... oder großzügig. Wenn Sie das Rätsel mal mit ihren Kindern oder Enkeln spielen, lassen Sie mich wissen, ob es geklappt hat.